

平成31年度 地域まちづくり交流祭（ミニまちづくりサロン） 感想  
（平成31年1月20日(日)）

参加者アンケート（研修の感想等） 回収数：48枚

- 色々な人の意見が聞けたので楽しかった。自分では思いつかないようなアイデアが沢山見れて、見聞を深められた。
- まちづくり協働課の原さん！大役お疲れさまでした。おかげで本日参加の皆さんの心が一つになったことは大きな成果の継続となるでしょう！良かったわ！
- 若い人から大人までいろいろな方たちと意見が交流できて良かった。自分にはないアイデアなどが聞けてすごくおもしろかったし楽しかった。このような機会がもっと増えていったら良いなと思う。
- 幅広い年代の人と交流することが出来ました。最初はぎこちなかった班の雰囲気が時間がたつにつれて打ち解けられていったのではないかと思います。サロンの時間はこれくらいがいいのかなと思いました。
- まち協にて取り入れる事項がありました。大変参考になった。楽しく過ごすことができました。
- 短時間であったが色々といいアイデアが出で「若者、子ども」「女性」が集まる街づくりイベントが出来たと思います。少し時間が足りなかった。今後も年1回くらい続けてほしい。
- 終始楽しく中身のある内容で過ごすことができました。やや説明が長く考えが集中できないこともありました。グループのみなさんに感謝しています。
- 初めはすごく緊張したけど段々と慣れてきて楽しくなってきた。会場を見た感じ大人が多かったのもう少し子どもが集まれるようにしたらいいと思う。
- 雰囲気が良くて話しやすかった。他の人の意見で思っていなかったことを言っていて参考になった。これからも今回のような行事を真似してイベントを開催したい。
- 若者、子どもがいない。参加は難しい。
- 楽しかったです。ファシリテーターの方の成長が凄い！来年も期待しています。研修の成果でてます。
- まちづくり交流祭に参加し、多くの地区の方々と触れあえました。いろんな意見をお聞きできて楽しかったです。また参加したいです。
- 進行が早く大変忙しく思ったが、これくらいのスピードで進めないとダレるのかもしれない。進行係、漫才コンビがなかなか芸達者。人気が出るかも？まち協専属司会として応援券団体になれば！
- 楽しかった。最初は緊張していたけど、回りの人が優しくて安心した。高校生として町づくりの意見を出しながら大人の方の考えも聞けてとても良い経験になった。

参加しやすい雰囲気だった。これからもっとアピールして行ってほしいと思った。

- 各グループで沢山のアイデアが出ていました。実現するには難しいこともありますが一つでも実現できたらいいな。大変よかったと思う。
- 各地区の熱意が感じられてよかったと思う。高校生の参加も新鮮だった。来年も実施すれば参加したい。
- おもしろかった！ 景品がしょぼい！
- 各地区のメンバーによる発表に参考となるものがあり自分の地区にもひとつ取り入れたいと思います。

会場が狭いため、参加者が入りきれなかったので、出来ればもう少し広い所かな？

- 前置きが長く本来の主旨であるサロン（話し合い）の時間が少なく、十分な話し合いが出来なかったのは残念です。

会場が狭いため後ろのざわめきが気になりました。進行係の方はとても上手に会を進めていた。

若者や子どもが参加できる行事を話し合う主旨がピンとこなかった。ご苦労さまでした。

- 初めての交流祭に参加できて楽しい時間を過ごすことができました。サロンの中味についても色々なアイデアが出てワクワク感の時間でした。
- 高校生の方の若い意見が聞け、今後のまち協の運営に大変参考になった。
- 世代を越えての交流は思った以上に楽しく有意義でした。若い世代の思うことや、子育て世代の思うことなどがリアルタイムで聞くことができ参加して本当に良かったと思います。又の機会を楽しみにしています。
- 楽しかった。面白かった。本当に良かった。自分のまち協にもこれを反映させます。有難うございました。
- 様々な年代の方と交流するという初めての体験は少し不安でしたが、とても良いサロンでした。また亀山市まちづくりに関する話し合いもできて良かったです。
- 久しぶりに若者の意見が聞けて楽しい時間を過ごすことが出来た。
- 短い時間だったが、アイデアを出しあい、自分の思いを語り、同じような思いを共有出来たこと。一番のアイデアを決める時も盛り上がり作ることが出来た。それぞれの世代の思いが共有出来て、有意義な時間となった。
- いろんな年代の人と話ができて良かった。後部のザワザワもグループミーティングの時の潤滑剤となった。投票がなかったのは意図的ですか？お疲れ様でした。有難うございました。賞品はもう少しほしいと思うものがあれば良かった。亀山マークの付いたものとか！
- 前日準備から当日の交流祭までみんなで協力して取り組めたことは大変良かった。司会の進行やアイスブレイク受付など平成30年度のまちづくり担い手受講生のメンバーで行うことができたのは素晴らしいことだと思います。初めて会う人とグループ

をつくって和気あいあいと協力して楽しく取り組めたことは良かったと思います。

- 楽しい感じがとても良く話しやすい交流会でした。市長のトラの帽子が場を和ませていました。Good!

- なかなか付箋の意見が出せず困りましたが、班のみなさんの意見がたくさんで、助けていただきました。

他の班の方の発表を聞いてどれも素晴らしいなと思いましたが、やっぱりどれも「食」について共通しているのかなど。必殺技もおもしろかったです。

じゃんけん大会が一番盛り上がった所を見て、景品があると盛り上がるんですね。

- 色々な地域、年代の人と同じグループになって楽しい話ができのが一番良かったです。特に、亀山高校の生徒の子なんかは普段話を聞けないので、同じグループになって良かったです。

このような機会をもっと増やしていったらもっといろんなアイデアが出ると思いました。

- 短い時間でしたがグループの方、みんなが自分の意見を言えて良かった。

高校生という若い世代の意見も聞けて良かったです。

まち協全体が活気あるものになれば良いな！と思いました。

他の地区、他の世代と交流がもてて良いと思います。

- 最初は上手く話せるか不安だったけど大人の方や、まち協の方が気軽に話してくれたので緊張せずに上手く話せた。また、機会があれば参加したいと思う。

- 高校生も参加してくれて楽しかった。いろいろな地区の方とも交流が出来、午後に向けていろいろな話題が出来たと思う。市に対しては無料のイベントとは思いますが、これからの構想機会があれば参加したい。

- あまりこういう場に参加したことがなかったので良い経験になりました。沢山の意見が聞けてとても楽しかったです。また参加してみたいです。

- 補助ファシリとして参加しましたが、高校生が入ることで頭の柔らかさを痛感しました。アイデアが豊富であり新鮮もあって進行もスムーズに出来たと感じました。地域での参画にも若者の意見を求めていきたいと思います。

- 本日はミニサロンに参加させていただきありがとうございました。参考になりましたが時間が少ししかなく、もう少し長く計画する必要がありました。まちづくり協議会への若者の参加は大変必要です。

- まち協の会議もこんな雰囲気であれば楽しいよね。女性がどンドンリーダーシップを発揮できる環境づくりが大事。時間の割り当てはテキパキしていて良かった。

- とても盛り上がっていて亀山についてもよく知ることができたのでとても良いまちづくり交流祭だったと思います。

- お茶、お菓子など準備して頂きありがとうございました。

最初は不安もありましたが楽しくおしゃべりしたり、色々な世代の方との交流もあり

楽しく過ごせました。

スタッフの方々、ご苦労さまでした。この交流会が未来にいかせるといいですね。

- グループ間の会話が良かった。スピーカーが大き過ぎた。ディスプレイが良かった。

- 司会の音量が強かったが、上手に司会していた。釘山さんより上手。

小林さん、原さんが頑張っていた。準備（土曜）の時も水は提供すべき。

駄菓子と良い菓子も入れて頂くと良かった。

楽しめた。

- 進行がとどこおりがちであった。（これから慣れて良くしましょう）

参加者とのコミュニケーションがとれて良かった。2回目を是非。

亀高生の参加で若返った。総体的に非常に良かった。

- 初めて地域の方と触れあえるイベントに参加して、もっと亀山のことを知れてよかったです。ただの交流会でなく、亀山についての意見をみんなで出せて良かったです。

お菓子やジュースがあって気楽に話し合えたし、みなさんがとても優しく話しかけてくださり、最初は緊張してしまっただけこれから是非参加したいなと思います。

- 人が集まるとアイデアは出る。地域でも人を集めて考えればいろんないいアイデアが出るのではないのでしょうか？それが町づくりにつながっていけばよりよい町になっていくと思います。

同じテーブルに座っていた方と話をしたり交流する時間が短かった。集まってからスタートまでの時間が長すぎる。

- 町づくりは人づくりでもあると気付かされた。夢のある町、夢のある人を。

- 様々な皆様と、ゲームであったり自己紹介だったり楽しい時間を過ごせました。これからも持続させて沢山の方と色々な話が出来れば楽しいです。

- 本当に楽しかったよー。高校生の子たちも一緒になって楽しんでくださったと思います。ずっとずっと続けていけばいいなーと思ったよ。スタッフの皆様、ありがとうございました。